

El Gobierno peruano ha autorizado a Petroperú a la venta o a la emisión de acciones para que sean colocadas en el mercado de valores y puedan ser adquiridas por personas naturales o jurídicas.



FOTO: REUTERS

Acción contra desabasto de combustibles

Gobierno peruano lanza salvavidas de US1,000 millones a Petroperú

• El respaldo también incluye el otorgamiento de garantías para que la empresa estatal acceda a otros 500 millones de dólares vía créditos; firma deberá reestructurarse y lanzar una OPA, como condición

Gestión/Perú

Línea de créditos para compras

Además del aporte de capital, se dispone de una operación de endeudamiento de corto plazo como garantía para línea de crédito hasta por 500 millones de dólares para operaciones de importación de crudo, combustibles, derivados y otros como el biodiésel.

La garantía es para operaciones que contrate con el Banco de la Nación, según detalla la medida; y el plazo de garantía es por un año. Pero el gobierno peruano aprobó no solo el salvavidas para Petroperú, sino que ordenó, además, iniciar su reestructuración y la venta de las acciones.

En el caso de la reestructuración de Petroperú se ha fijado como plazo 90 días para contratar a una consultora para que presente un Plan de Reestructuración para la gobernanza y la sostenibilidad financiera de la empresa estatal. El plan debe presentarse a la Junta de Accionistas (Ministerio de Economía y Ministerio de Energía y Minas) a más tardar el 31 de julio del próximo año. De otro lado, existen otros compromisos adicionales derivados de los préstamos, como que tiene como máximo cuatro meses para asegurar los inventarios para el abastecimiento de combustibles; un plan de objetivos anuales y quinquenales.

Venta de acciones

A ello se suma, que el Gobierno ha establecido un plazo de 12 meses para la valorización de las acciones de Petroperú a través de una Oferta Pública de Acciones, en el marco de la Ley N° 30130. En los últimos días se ha reportado desabasto de algunos combustibles en diversos puntos de la capital peruana y a lo largo del país. Petroperú tiene alrededor de la mitad de mercado de comercialización de combustibles.

El anuncio del salvavidas a Petroperú parte del gobierno peruano se concretó, y la petrolera estatal ya cuenta con 4,000 millones de soles (unos 1,000 millones de dólares) adicionales en su patrimonio, una medida prevista por el Gobierno peruano dada para sostener la capacidad financiera de la empresa pública y mantener las operaciones financieras.

La medida fue emitida bajo un Decreto de Urgencia N 023-2022 en el que se dispone de 4,000 millones de soles adicionales de los saldos de libre disponibilidad del Tesoro público, es decir recursos aún no asignados para otros fines. La razón aducida por el Gobierno es la de evitar el desabastecimiento de combustibles, pero ello derivado de la rebaja en la calificación crediticia de Fitch (de BBB- a BB+) a principios de septiembre pasado, que generó una pérdida del Grado de Inversión y produjo mayor incertidumbre en la renovación de las líneas de crédito de Petroperú.

Fitch explicó que esta decisión se adopta por un debilitamiento en la liquidez de Petroperú, un alto apalancamiento persistente, insuficiente apoyo gubernamental e incertidumbre relacionada con su capacidad para mantener sus líneas de crédito.

En dicha oportunidad, Petroperú reveló públicamente en sus estados financieros no auditados una posición de caja de 32 millones de dólares, al 30 de junio del 2022, que Fitch considera inadecuada.

Cabe indicar que en mayo de este año el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) ya le había prestado 750 millones de dólares a Petroperú para sostener la liquidez de la empresa.



Muy grave situación de Petroperú. Además de los US1,000 millones que ha transferido el MEF que no se devuelven, han aprobado una línea de crédito de US500 millones que debe otorgar el Banco de la Nación. Todo lo han aprobado por DU y no por ley. Si sumamos los US750 millones iniciales el forado ha sido de US2,250 millones”.

Luis Alberto Arias,
ECONOMISTA